

La producción bananera del Atlántico aumentará con tres mil hectáreas ya sembradas

Según declaraciones que nos hizo Mr. A. Ames, actual Gerente General de la United Fruit Company, la costa Atlántica contará a principios del año venidero con una producción considerablemente aumentada de bananos, en vista de que entre los terrenos sembrados por la propia compañía en cumplimiento de los contratos de 1930 y los que fueron sembrados por contratistas durante el año en curso, de acuerdo con los nuevos contratos aprobados por el Congreso nacional en noviembre del año pasado, más

TRES MIL HECTAREAS de bananos nuevos estarán en plena producción.

Mr. Ames está muy satisfecho de la labor de los contratistas, pues desde el mes de febrero del año en curso a esta fecha ellos tienen sembradas unas mil quinientas hectáreas más o menos, que aumentarán a unas mil ochocientas al fin del año, y además la compañía cuenta con la producción de los terrenos sembrados por ella misma.

"Tres mil y pico de hectáreas de bananos en plena producción

representan un aumento muy considerable de lo que se está produciendo en la costa Atlántica en este momento", declaró Mr. Ames, "y lo único que esperamos es que el mercado sea favorable para su exportación a los Estados Unidos".

Refiriéndose después a las siembra que se están haciendo en la costa del Pacífico, Mr. Ames nos informó que el problema, especialmente de Puntarenas era mucho más difícil por el hecho de que durante buena parte del año prevalecen fuertes vientos

del Norte, que resultan muy peligrosos para los bananales. Es por esa razón que los expertos de la United Fruit Company están obligados a estudiar con sumo cuidado todas las condiciones de los terrenos en que los contratistas del Pacífico se proponen sembrar bananos.

Mucho apreciamos las halagüeñas declaraciones de Mr. Ames, las que transcribimos a nuestros lectores, ya que ellas prometen una nueva era de progreso y bienestar para la segunda industria del país.

NOTAS EDITORIALES

Labores Escolares

La visita de la Misión Pedagógica Chilena a las escuelas de Limón puede ser de un positivo beneficio. Pero este beneficio no es tanto por las nuevas orientaciones que puedan imprimirse a la enseñanza, como por las indicaciones que nuestros visitantes están en condiciones de hacer a la Secretaría de Educación Pública.

Ellos pueden — amparados al prestigio de su nombre y su carácter de reformadores — hacer presente las innumerables dificultades con que tropieza el personal docente de esta ciudad en el desempeño de sus labores.

Nos parece a nosotros — y seguramente lo parecerá también a la Misión Chilena — que es completamente inútil cualquier esfuerzo que se haga, si ese esfuerzo ha de quedar en el campo de la teoría. Acumular conocimientos que no se han poner en práctica; empapar el espíritu de teorías que no se pueden desarrollar en el medio ambiente en que vivimos, es perder tiempo y complicar la situación sin beneficio ninguno para el desarrollo nacional.

Si la labor escolar de estos momentos tropieza con todas las dificultades que por aquí conocemos, una labor más intensa e inudablemente tendrá que ser la que inicien los profesores chilenos, tendrá que tropear con mayor número de dificultades.

Pero más que el aspecto científico cuyo éxito depende de la preparación del personal docente, interesa que la Misión Chilena haga ver a la Secretaría de Educación la necesidad de mejorar las condiciones económicas del maestro y de facilidades materiales para el desempeño de su labor. En estos puntos de apoyo debe descansar toda esta máquina escolar. Máquina vieja con cuantas piezas de repuesto acopladas antojadamente.

Como la tendencia de estas notas busca más que otra cosa el mejoramiento de los maestros y las escuelas de esta provisión, es indispensable hacer notar para deslindar responsabilidades que el personal de las escuelas de esta ciudad, es bueno. Que la labor llevada a cabo en los últimos años puede enorgullecer quienes han colaborado en ella. Que la mayoría de los estudiantes que han terminado su primera enseñanza en las escuelas de Limón, han resultado en los colegios de segunda enseñanza una preparación mucho más amplia que los que llegan del resto del país.

Pero es también cierto que la labor escolar que aquí se desarrolla no puede tener la eficiencia a que debemos aspirar, si el medio en que esa actividad se desarrolla tropieza con toda clase de dificultades. Las escuelas de Limón carecen del material necesario. El mobiliario es raquítico y pobre. Los edificios no presentan las condiciones necesarias de amplitud y comodidad. La Junta de Educación, es la estrechez económica en que se encuentra no puede hacer todos los días el milagro de los panes de Cristo.

Los sueldos de los maestros tampoco están en relación con el trabajo, y la preparación científica que la superioridad les exige. La dotación mensual de un maestro normalista, de primera categoría, es menor que el sueldo que paga la Compañía Bananera a un vigilante del muelle. En estas condiciones, el maestro pierde el entusiasmo de su labor y en cuanto encuentra una posibilidad cualquiera de desarrollar sus actividades en otro ambiente, abandona la escuela. Es la época del positivismo en que vivimos, el apostolado de una causa es cada día menos frecuente. Hay que vivir las realidades del momento y el momento es de positivismo.

Cuando los señores de la Misión Pedagógica Chilena hayan conseguido estas mejoras preliminares, es posible que la reforma técnica tenga resultados provechosos. Mientras tanto, todo será una bella peregrinación de ideas por los campos de ensayos y fantasía.

La Junta de Caridad de Limón aceptó una hipoteca por quince mil colones a don Filadelfo Granados

También le había dado facilidades para pagar, por abonos mensuales, la suma extraída perteneciente a la institución

La situación que se ha creado cubriendo la suma de quince mil colones, propiedad de la Hermandad, se le aceptó una hipoteca al señor Granados. Más aún, cuando se registró la pérdida de otra suma, se tomó un acuerdo mediante el cual se responsabilizó al señor Granados, pero se le permitió hacer abonos men-

De aquí se hace desprendible la responsabilidad para todos los miembros de la citada junta, cuando se registró la pérdida de otra suma, se tomó un acuerdo mediante el cual se responsabilizó al señor Granados, pero se le permitió hacer abonos men-

Otra cuestión anormal, alre-

Pasa a la página 4

Detalle de la feria verificada en beneficio de la Escuela Superior de Niñas Rafael Yglesias C.

Por medio de LA VOZ DEL ATLÁNTICO que siempre brinda buena acogida a los asuntos escolares, hacemos público el detalle del resultado obtenido en la feria verificada el 14 y 15 de setiembre; a la vez enviamos nuestras manifestaciones de gratitud al público limonense por la bene-

Pasa a la página 2

Pasa a la pág. OCHO

Por ejemplo, se sabe que pa-

"LA VOZ DEL ATLANTICO"

Semanario de Intereses Generales

APARTADOS: SAN JOSE 1279

LIMON 218

Director y Administrador: ROGELIO GUTIERREZ ROSS
 Jefe de Redacción: ENRIQUE ARRAZOLA POSADA
 Cronista Social: MARIO GUTIERREZ Ch.
 Cronista Deportivo: HUMBERTO ULLA

PROSAS BREVES

Paisaje de Invierno

Por MYRIAN FRANCIS

Como manojos de rosas blancas, cayeron los copos de nieve sobre el campo. Ahora, una alfombra de plata — nieve y luz de luna, se extiende sobre la tierra. La atmósfera tiene una difusa claridad, y es transparente; no se oye siquiera el aletear del viento.

El paisaje es tan sereno, tan blanco y tan quieto, que parece un enorme cromo de navidad, y es quizás por eso — por lo quieto y lo blanco — que tiene ésta belleza irreal bajo el toldo azul de los cielos. Miradas de estrellas cuelgan del espacio, y la luna asoma su cuarto menguante detrás de la techumbre blanca de una casita que parece morada de gnomos.

A veces un cuervo altera la alborada del paisaje destacando nítidamente su silueta negra sobre el campo de nieve plateada por la luna, y un graznido largo y sostenido rompe el silencio de la noche.

Se destaca en el paisaje la figura oscura, sembrada de pequeños copos, de un árbol sin hojas, cuyas ramas desnudas parecen

Compro estampillas usadas: Costa Rica, Centro, Sur y Norte América; y toda clase de estampillas Europeas. Pago los mejores precios del país.

—
 José Dolores Marenco R.
 Bajos de la Pensión América. Frente a la Estación.

**CERVEZA
IMPERIAL**

Un regalo
que conserva
su valor

CERVECERIA ORTEGA

Juntas Cantonales de la Provincia de Limón

Las Juntas Cantonales de la provincia de Limón quedaron integradas por las personas siguientes:

Limón, dentro: propietarios: Enrique Arrazola Posada, Alfonso Villalobos Quesada y Manuel Flores Camacho.

Suplentes: Víctor Ramón Morales Mercado, Daniel Zeledón Umaña, y Raúl Velázquez Fernández.

ROCO: Propietarios, Santiago Chamberlain Zeledón, Manuel Quesada Quirós y Víctor Joaquín Bolaños Quesada.

Suplentes: Cornelio Calderón Ureña, Ignacio Cruz Alfaro y

Gabriel Campos Segura.

SIQUIRRES. Propietarios: Rubén Castro Solano, Rodolfo Jenkins Cerdas y Benito Coto Coito.

Suplentes: Zacarías Rodríguez Alvarado, Alberto Lizano Hernández y Wilford Arthur Petgrave Wallace.

El Caballo Blanco
Cantina, Posada y Cafetería
Felipe Wing Ching
Apartado 395
Limón, Costa Rica A.C.

Detalle de la feria...

(Viene de la 1a. pág.)
 volvencia con que acoge todas las iniciativas de la Escuela, muy especialmente a las personas que

DETALLE	
Total de entradas por ventas y rifas	₡ 650.85
Total gastos en estas actividades según comprobantes del No. 1 al No. 14	₡ 214.50
Saldo efectivo	₡ 436.35
Total entrada por tren corrido	₡ 1809.60
Total gastos según detalle presentado por don Enrique Mangel	₡ 965.20
Saldo efectivo	₡ 844.40
Total entradas por juegos	₡ 256.00
Construcción puestos comprobante No. 16	₡ 74.35
Saldo efectivo	₡ 181.55
Obsequios en efectivo	₡ 162.35
Saldo efectivo	₡ 1624.65

Patronato de la Escuela Superior de Niñas "Rafael Iglesias C."

Hop Lee Lung

Establecimiento de licores, Tienda y Abarrotes
El más surtido en Matina

Campo Cedido

La Muñeca Mía

Dedicado cariñosamente a mi involvible amiguita Gladys de la Peña, fallecida el 19 del corriente.

La muñeca mía hoy me la enterraron:
Se fué sin decirme que se iba a marchar,
La chiquilla buena que todos amaron
Ya tuvo la dicha de al cielo volar.

Yo la llamaba muñequita mía,
Pues era tan linda la buena chiquilla,
La echaré de menos porque la quería
Por humilde y buena, por linda y sencilla

Así es el destino. Así mi Dios lo hizo,
Gladys de la Peña, al fin partió,
Siguiendo a su padre que tanto la quiso
Fué en busca de su alma como compañía.

Hoy, de Gladysita solo ha quedado
Su tierna carita grabada en mi mente:
Cuando algunas veces llegaba a mi lado,
Y me daba besos, cariñosamente.

La muñeca mía hoy me la enterraron:
Que algún día se iría, yo bien lo sabía.
Angeles del cielo su almita llevaron,
Y en la madre tierra, sé que bien guardaron,

El cuerpo de Gladys. La muñeca mía.

Marina Montoya

Fina, tenue, santa...

Levemente tenue, tenuemente leve,
mármol, alabastro, ébano y carmín,
manos de princesa y boca tan breve,
cuál la mejor rosa del mejor jardín.

Blancamente fina, finamente blanca,
Luis Quince, Versalles, sedas cortesías,
tal cual te imagina mi lira te arranca
de algún gobelino de las Tullerías.

Santamente buena, buenamente santa,
Judá, Palestina, desiertos, arena;
por eso mi lira de hinojos te canta,

Porque tiene tu alma, limpida y serena,
que sólo a los cielos su ilusión levanta,
la inquietud divina de una Magdalena.

Manuel García Jaramillo

Cerveza Bavaria - Gold**Prestigio****Distinción**

**Por su calidad
y presentación**

CERVECERIA ORTEGA**Depósito de Maderas Nacionales
EL ATLANTICO****FRANK MADURO HIJO, Propietario**

(Antes Mc. Guinness y Chamberlain)

Maderas del país. Existencia permanente en nuestro depósito 50 varas al Sur del Correo

PASTORELA

El himno de los tercios. — La voz de los caminos. — Los ojos enigmáticos. — El asca del corazón. — La divina amistad

vaiven del carro y por el cantar estridente de las ruedas; el áspero son que se levanta duro y tenaz en la quietud melancólica de la llanura como un himno silvestre de los tercios...

Cumplió su propósito. Fuese allá cuando nació la tarde bajo el toldo pálido de las nubes, impulsadas por el viento Sur.

Un soplo caliente y perfumado corría por los ambages del camino, y Carlos pensaba, sin saber por qué, en los encuentros maravillosos.

El valle había roto sus paredes, ensanchándose acogedor; tenía el ambiente una limpidez sagrativa, como si el silencio escuchara, y parecía que los áboles, al inclinarse unos hacia otros, se hablaban al oído; todo la sien de paisaje se estremecía con la emoción de las revelaciones.

Por la anchura abierta en acirates y portillas, alcanzaba el caballero el cortinal donde ya le espera Ambrosio con su mujer para cargar el tercio.

Delante de los bueyes gilvos está una moza, con los brazos cruzados sobre el yugo y la mirada puesta en los confines. Es alta y gentil; los ojos, dorados como la miel, se le hunden en una sombra cálida semejante a las cenizas de una hoguera que se acaba de apagar.

(Continuará)

Suero Butantan

Contra mordedura de serpientes. Téngalo siempre a mano en su finca. Hombre prevenido vale por dos.

Existencia permanente:

Laboratorio de Análisis Clínicos del Lic. Carlos Víquez

Avenida Central - Frente a las Compañías Eléctricas

ALREDEDOR DEL MUNDO

NUEVA YORK, 23. — Albert Plesman, director de la Royal Dutch Airlines, ha llegado a bordo del vapor Stadem y predijo a los periodistas el establecimiento del servicio mundial aéreo para dentro de cuatro años, lo que será anunciado dentro de unos días.

Se pretende enlazar los presentes servicios que tiene la compañía de Java con los del Clipper americano en Manila y California.

El plan general comprende también el servicio a través del Océano Atlántico, en la ruta recomendada por el coronel Lindbergh según sus viajes aéreos hechos por la parte norte del mundo.

**LA LOTERIA DEL ASILO CHAPUI
(o sea la Nacional)**

distribuye en cada sorteo, dos veces al mes, la suma de ₡ 69.345 (sesenta y nueve mil trescientos cuarenta y cinco colones) en los mil cuatrocientos ochenta y seis premios que contienen sus sorteos, con una emisión apenas de once mil billetes.

Hágase la comparación con las loterías que circulan clandestinamente en el país y verá que la nuestra reporta mayores ventajas al tenedor del billete, quien para hacer efectivo su premio no está sujeto a las fluctuaciones del cambio, al pago de descuentos, y a las fuertes primas que le cobran los que se ocupan de este negocio que las leyes y los deberes del ciudadano condenan.

Tome

GAMBRINUS

y brinde por su propia salud y satisfacción

Un erudito polaco, M. Simon Askenary, ha tenido la buena fortuna de descubrir en el archivo del castillo de Kornik (Posnania) propiedad del conde Zamyski, una colección de autógrafos de Napoleón Bonaparte. Entre otros documentos curiosos relativos a esta gran figura histórica, ha aparecido una especie de novela autobiográfica del que fue dominador de Europa, reflejando sus doce cuartillas, de escritura nerviosa y abundante en tachaduras y enmiendas una gran crisis sentimental. Debe datar la concepción de esta novela del año 1795, cuando Bonaparte, ya general de Artillería y apenas cumplidos los 25 años, hubo de residir algún tiempo en París, pobre y caído en desgracia. Allí conoció a Eugenia Clary, hermana de Julia, casada con José Bonaparte, y de la que hubo de enamorarse perdidamente el héroe.

Napoleón, novelista

He aquí el interesante documento, que traducimos de una revista francesa:

ELLISON y EUGENIA

Ellison había nacido para la guerra. Ya conocía la vida de los grandes capitanes cuando niño. Y meditaba sobre los principios del arte militar. Llegada la edad de ceñir las armas, fueron señalando sus pasos brillantes hazañas. Adolescente aún, alcanzaba el grado más alto de su oficio bélico. La fortuna hubo de ser constante compañera de su genio. Sucedíanse las victorias; su nombre era para el pueblo sinónimo de éxito.

Pero su espíritu se agitaba, insatisfecho. La envidia, la calumnia, todas las bajas pasiones al asalto de las famas nacientes, que destruyen a tantos hombres útiles y ahogan tantos genios, se agitaban en torno suyo. Su fuerza y su sangre fría, su valor y su firmeza de ánimo, sólo servían para acrecer el número de sus enemigos y ofender a aquéllos que, por el puesto que ocupaban, hubieran debido encauzarle favorablemente la opinión. Llamábale orgullo a su grandeza de caprichos del tiempo. ¿Cómo to alma. Asqueado de los triunfos, da aquella sublime belleza podía porque éstos multiplicaban las habían pasado artes inadvertidas. Eran para su alma impresiones innatas y deliciosas el canario y poco amigo de fórmulas sociales. Su imaginación ardiente, su corazón impetuoso, su espíritu severo y su temperamento frío, aveníanse mal con las sonrisas de las coquetas, con las naderías galantes, con las frases de ingenio. Para él, eran lenguajes incomprendibles el siseo de las cábadas y el chisporrotear de los retináculos.

Llevaba una vida selvática, ab

su vida, sus gustos y su situación. Como todos los hombres, sentía el deseo de ser feliz. Hasta entonces sólo había hallado en su camino la gloria...

Esta reacción sobre sí mismo le hizo comprender que hay otros sentimientos que no sean la guerra, otras inclinaciones que no sean la destrucción; que el arte de auxiliar a los hombres, de instruirlos, de hacerlos dichosos, vale más que el de aniquilarlos. Quiso recogerse un momento; poner en orden el caos de ideas que desde mucho tiempo antes reinaba en su cerebro. Y dejando por unos meses el regimiento, dirigióse a Champsvert, cerca de Lyon, demandando hospitalidad a un amigo.

Era el lugar bello y apacible. En la finca se reunía cuanto el Arte y la Naturaleza pueden crear. Ellison contemplaba allí con sorpresa el espectáculo encantador de la Europa y del otoño; de la luna, que argentaba el número de sus enemigos y ofender a aquéllos que, por el puesto que ocupaban, hubieran debido encauzarle favorablemente la opinión. Llamábale orgullo a su grandeza de caprichos del tiempo. ¿Cómo to alma. Asqueado de los triunfos, da aquella sublime belleza podía porque éstos multiplicaban las habían pasado artes inadvertidas. Eran para su alma impresiones innatas y deliciosas el canario y poco amigo de fórmulas sociales. Su imaginación ardiente, su corazón impetuoso, su espíritu severo y su temperamento frío, aveníanse mal con las sonrisas de las coquetas, con las naderías galantes, con las frases de ingenio. Para él, eran lenguajes incomprendibles el siseo de las cábadas y el chisporrotear de los retináculos.

Llevaba una vida selvática, ab

sorbiadas todas sus facultades por una sola idea, que aún no podía definir ni conocer, pero que se adueñaba enteramente de su espíritu. Habitado a las fatigas, tenía necesidad de acción y de ejercicio.

Su excepticismo natural le fue formando melancólico. El que había sido reflexivo, se hizo soñador. Nada tenía ya que proyectar, que temer, que esperar. Ese estado de quietismo, tan insólito en su genio, hubiera podido arrastrarle en poco tiempo al estupor.

Su paseo predilecto eran los baños de Alles, distantes una legua de la finca. Allí pasaba las mañanas enteras observando, recorriendo el bosque o leyendo algún autor selecto. Un día que, por caso excepcional, era escaso el número de agujas, halló en su camino dos muchachas encantadoras, que parecían gozar extraordinariamente con este paseo bajo la fronda... Amelia era de mo diciente: "Sabed que no hay más remedio de agradarme que avenjádome; me gustan los diez y siete años. Uno menos genia no levantaba jamás la vista ante un hombre. Sólo sobre con dulzura, dejando ver 1 dientes más bonitos imaginable. Cuando se le ofrecía la man acceptábala con frialdad, sin se resé. Por el contrario, parecía complacerse en mostrar las m

Pasa a la pág. 8



DEL PARTIDO NACIONAL

Candidatura del Lic. Octavio Beeche
1936 - 1940

Según los datos que nos brinda la historia antigua, a los que hacia ella llegamos, Alejandro, el soberbio hijo de Filipo, altamente disgustado con el filósofo Aristóteles, par haber éste publicado varios libros sobre ciencias, le escribió desde el Asia una carta concebida en los siguientes términos:

—Has hecho mal en publicar tus obras sobre las ciencias especulativas, porque nada sabremos más de los otros, si lo que nos has enseñado se comunica a todos, y sobre todo, a cierta clase de gentes. Sabes que me sería mucho más agradable sobresalir en el conocimiento de las cosas superiores, que en el poder y la autoridad...

Es decir, según este tirano, el pueblo, toda clase de gentes, no debe saber nada, sino permanecer en la ignorancia, para servir temprano o tarde, de servil instrumento a los caprichos y veleidades de los tiranos...

No podía transigir Alejandro con que se divulgaran los conocimientos superiores, como él los llamaba, entre las muchedumbres, ambiciosas de conocer las ciencias que ocultaban a sus alcances los sabios de aquella época, bibliotecas cerradas para el pueblo por los antojos del conquistador...

¡Perniciosa disposición! La instrucción de las masas ciegas del pueblo, traería como trajo, fatales consecuencias a la tiranía...

Es preciso prostituir a ese canalla, — decía en sus soliloquios César.— Que ignore lo que nosotros no más debemos saber, porque somos los

León Cortés C., émulo de tiranos

¿Quiere saber el pueblo costarricense, perjuicios de las tiranías en otros tiempos?

grandes de la tierra — exclamaba Alejandro.

Y es que los tiranos de esa época, como los de todos los tiempos, temen la transfiguración moral de los pueblos que les están sumisamente sometidos, como los negros muertos de la noche temen las irradaciones hermosas del astro del día.

Educadas hoy las sociedades en la virtud y aleccionadas por la experiencia, ya no consienten tiranos que las cubran de oprobio y las exploten, ni soportan el envilecimiento que trae consigo el despotismo. Esto ha sido el principal objetivo, lo que traemos de evitar hoy, que vivimos la verdadera democracia, y jamás permitiremos que se entronicen, los que abrigan el malvado pensamiento de mantener a los pueblos engañados por la inconsciencia y desconocimiento del derecho que les asiste, por la poca fe que tienen en la libertad.

Precisamente, fué ésta la causa, de que nuestra Madre Patria España, por ejemplo la conquistadora heroica de un mundo; la Nación de las tristes esclavitudes; la que tuvo en su seno una pléyade de hombres como Lanuza, Loinaz, Bravo, Padiña, Palafox, Daviz y Velarde. Esta España noble que abatió a los capitanes del Emperador francés en Gerona y Zaragoza con un denuedo capaz de ser inspirado por los dios-

ses inmortales. Esa España que engendró monstruos como Atila y al mismo tiempo, leales servidores de la patria como el invicto Guzmán y el valeroso Pelayo León de Asturias. Esa España que durmió matrona embriagada de amor, sobre sus laureles perfumados, coronada por el genio de la historia.

Esa España de ayer, apenas está hoy saboreando una vida indolente de adyección, adormecida como estaba, por los perfumes de la Corte y deslumbrada por el brillo de las coronas y las libreas.

Y como España, hubo otras naciones en Europa y en América, que gozaron del sueño de los galgos a las plantas del amo o del verdugo, que juzgaba, sometía, mandaba, pegaba y explotaba.

Las tiranías no sólo tienden solapadamente a pervertir el espíritu público, sino que desgranan la conciencia del ciudadano y destruyen el árbol de la libertad, que, a la sombra del fanatismo y aterradora alcázar de los déspotas, languidece miserabilmente y sólo puede producir frutos insípidos y podridos.

Según los datos que nos da la misma historia, Roma, fue la cuna de los más sobresalientes tiranos. Fué también, la ciudad más perversa. Allí Nerón mata a su madre Agripina, y luego levanta sus sacras

vestiduras, azulado por el deseo raro y abominable, para contemplar detenidamente las formas helénicas de aquel cuerpo inerte, y lanza como una furia del Averno, voluptuosas chispas por sus ojos, con un placer parecido al de la hiena en presencia de los despojos sangrientos del cadáver que desenterró.

Ese mismo Nerón, poeta y tirano, singular contraste de la naturaleza, pasea cubierto de manto de púrpura y oro, ceñido por rico cinturón, cargado de brillantes y pedrerías, por las calles de su enorme castillo feudal, Roma, dando el brazo a sus enemigos perdidos para el bien, para el amor y para la vergüenza...

Allí César gran valiente pero gran cinico, se entrega desde sus más tiernos años, a voluptuosas orgías, a desordenadas concupiscencias. Pervierte con sus inmensas riquezas la familia ciudadana, secundadora de los vicios de su favorito. Conspira con el pueblo por él corrompido, y por el lanzado a la revolución y a la más desenfrenada demagogia. Entroniza sus maldades de ambicioso y revolucionario ferviente. Afianza el despotismo sobre las espaldas flageladas del pueblo. Sojuzga y disemina a los bárbaros.

Engaña a Pompeyo, su yerno y protector. Destruye y no edifica. Des troza el corazón de sus víctimas y

luego, llora las ruinas que deja a su paso. Pretende ceñirse la diadema valiéndose de subterfugios que escandalizan a sus enemigos, que eran los amigos de la libertad, la justicia y del derecho.

Por último, se entrega en brazos de vergonzoso hastío, de innombrable indiferencia, que le hacen indigno de gobernar e indigno de las glorias adquiridas al frente de sus legiones cruzando el Rubicón y atravesando los Alpes.

Y Roma, la ciudad eterna de los dioses. El teatro de Cicerón y Catilina y Rábulo y Catón, el severo Catón. Roma, aquella Sibila de la historia, entregada a los tradicionales placeres con que la regalara la tiranía para gobernarla a sus antojos, como pretende en esta otra era de la historia, gobernarla Benito Mussolini.

Roma entonces, ni oía la voz de sus oradores, ni la frase energética de sus filósofos, y besaba con frenesí de dama enamorada, la opresora mano de sus mayores enemigos, los engaños de sus desgracias, los indiferentes con sus tristezas, los relajados ministros de sus leyes, los verdugos y sepultureros del derecho romano!

Costarricenses: lo anterior es fruto de los tiranos, los déspotas y ambiciosos de todos los tiempos. El candidato del Partido Republicano Na-

cional don León Cortés Castro que ahora pretende la Presidencia de la República, es émulo de estos tiranos por su carácter, por sus sentimientos y por su ambición.

Si León Cortés Castro, como suple Maestro y Visitador de Escuelas según el decir de los propios periodicos, amenaza a los niños inocentes con fusilarlos en la plaza pública León Cortés Castro, que ya sirvió una semi-tiranía, siendo Comandante de Plaza de Alajuela, ordenó flagitar y encalabazar ciudadanos.

León Cortés Castro, que siendo diputado vilipendió al actual Presidente Jiménez, y luego se arrastró a sus plantas para lavar sus culpas. León Cortés Castro, que siendo Secretario de Fomento y Administrador del Ferrocarril al Pacífico se convirtió azote del trabajador, con el título de hombre energético, hombre alto, hombre inteligente y hombre trabajador, ¿qué sería si por desgracia la república, llegara a ser Je Supremo de ella? ¡Por sus frutos lo conocéis!

Fué, para evitarle tamaña lesión a la Nación y a sus instituciones, que el licenciado Octavio Beeche Argüello, aceptó la nominación como candidato del Partido Nacional, y es por tal motivo, que es deber de todo ciudadano honrado y consciente, optarle una valla infranqueable al comunismo, evitando así, que volviera a los tiempos de César, Nerón, Alejandro, o que tan siquiera a treinta meses.

JUSTINIANO

PAGINA 4
Con motivo de haber sido pedida, por personeros del partido Republicano Nacional, la remoción del miembro propietario de la Junta Cantonal de Siquirres, don Rubén Castro Solano, por cuanto su nombramiento se opone a ello el artículo 9 de la Ley de Elecciones.

Con este motivo la Junta Provincial de Limón, se reunió el miércoles en la noche y por mayoría de votos, desestimó la solicitud alegando algunas razones de carácter legal. Para conocimiento de nuestros lectores incluimos la exposición de la Junta elevada a conocimiento del señor Presidente de la República para que este funcionario emita su resolución definitiva.

Junta Electoral Provincial de Limón, 26 de setiembre de 1935.

Señor Presidente de la República
San José.

Señor Presidente:

En cumplimiento de lo dispuesto al final de la misma, tengo el honor de transcribir a Ud. el acto que literalmente dice:

"Sesión segunda, ordinaria, de la Junta Electoral Provincial de Limón, celebrada desde las veinte horas del 25 de setiembre de 1935, con asistencia de los miembros propietarios Mora Fernández, Presidente; Segura Cascante y Salazar González, Secretario.

Artículo único: El Secretario da lectura a un escrito recibido del cantón de Siquirres, por me-

De la Lucha Política

dio del cual los señores Rod. Jenkins, Alberto Pizarro y Benito Coto piden la remoción del señor Rubén Castro Solano a quien esta Junta nombró para que integre la cantonal de Siquirres como miembro propietario.

Dió lectura asimismo el Secretario a una constancia de la Jefatura Política de Siquirres con la que los petentes comprueban que Castro Solano fue sentenciado el 27 de diciembre de 1933 por el hecho de faltas en estado de ebriedad a cinco colones de multa, y el 14 de mayo de 1934 por falta de hurto menor a cinco colones de multa.

Sometido a discusión el asunto, el miembro Segura Cascante expresa el parecer de que Castro Solano sea removido. El miembro Salazar González dice: Personal y particularmente yo desearía que no hubiésemos nombrado para integrar una Junta Electoral a alguien en contra de quien pudiera ser solicitada y obtenida la constancia que tenemos a la vista. Como costarricense quería yo que diéramos con los ciudadanos preclaros cuyo nombramiento fuera motivo de orgullo para nosotros y para Costa Rica. Pero como miembro de esta Junta no puedo menos que desestimar la gestión acerca de la cual deli-

beramos, y votar en contra de ella.

Fui quien nombró a Rubén Castro Solano y, por supuesto, habría sido para mí preferible que ese ciudadano resultara tan puro y limpio como los señores Jenkins, Pizarro y Coto que lo recusan, y como el abogado Daniel Zeledón que firma para la presentación del escrito. Sin embargo, la constancia por medio de la que se comprueba que a Solano se le juzgó por faltas hace dos años, no es, a mi juicio, el documento que amerite la moción establecida en su contra; tanto menos cuando a Castro Solano sólo se le ha reelegido en el cargo que ha venido desempeñando a través de la época inclusiva en que fue juzgado sin que a nadie preocuparan en su oportunidad las faltas por las que fue penado.

Una Jefatura Política no es precisamente el tribunal de procedimientos y fallos inapelables cuyas constancias deban imponer nuestras resoluciones. Y si lo fuera, creo que nos veríamos precisados a ir removiendo sucesiva e interminablemente a los elementos de estas Juntas y de todas las Juntas que en Limón existan, sin llegar a juntar los componentes precisos que todos anheláramos. Por esas razones y

aun por otras que omito consignar ahora, voto en el sentido de que sea desestimada la recusación del nombramiento de Rubén Castro Solano y se siga teniendo a éste como miembro propietario legalmente designado para integrar la Junta Electoral Cantonal de Siquirres.

El miembro Presidente Mora Fernández manifiesta estar de acuerdo con las razones expuestas por Salazar González, y vota en el mismo sentido que éste lo ha hecho.

En este acto el miembro Segura Cascante, con la venia del Presidente, motiva su voto afirmativo a la remoción del señor Castro Solano explicando que el artículo noveno de la Ley de Elecciones exige a los miembros de las Juntas una conducta irreprochable, es claro que no en el sentido absoluto sino en el concepto racional generalmente admitido por las gentes de procederes correctos; que esta Junta Provincial, al nombrar al señor Castro Solano ignoraba que contra su conducta hubiera reparos comprobados; que las Jefaturas Políticas son tribunales con jurisdicción para juzgar las faltas de policía; que la certificación o constancia del Jefe Político de Siquirres es un documento público que tiene la virtud legal de hacer fe de los hechos que relata; y que dentro del criterio de moralidad política que dictó el artículo noveno de la Ley de Elecciones no puede tenerse por un ciudadano de excelente conducta a un hombre que ha sido penado por embriaguez y por hurto.

Hechas las exposiciones anteriores, esta Junta resuelve por mayoría de votos desestimar la recusación recibida en contra del nombramiento de Rubén Castro Solano y seguir teniendo a éste como miembro propietario legalmente designado para integrar la Junta Electoral Cantonal de Siquirres.

Asimismo se resuelve — esto con el voto de los tres miembros — elevar a conocimiento del señor

Nos permitimos llamar su atención a la nota al dorso de su recibo que dice:

Este recibo debe pagarse en la oficina dentro de los primeros diez días de cada mes

Le rogamos recordar esta cláusula y evitarnos la pena de tener que cortar su servicio.

Compañía Eléctrica de Limón

LA JUNTA DE CARIDAD...

(Viene de la 1a. pág.)

dedicado de esta cuestión, que nos informan en carta particular recibida es que la Junta de caridad no aparece como subvencionada en el presupuesto nacional, pero en cambio sí percibe rentas públicas, pues cobra impuestos.

Se ve la urgencia de hacer un estudio de la situación de las diferentes juntas de caridad y de dictar una ley general, que establezca un control directo de todas, haciendo que los fondos de ellas se administren en el Banco.

Será en la próxima legislatura ordinaria que el Congreso se vuelva a ocupar de la situación de las juntas de caridad, en el sentido ese de unificar su acción y ponerlas más en contacto con la Secretaría de Salubridad y beneficencia.

CASI UNA REVOLUCIÓN TOKIO, (IPS). — El elemento militar de este país continúa interviniendo activamente en la política y debido a la influencia de la oficialidad ha renunciado el Ministro de Guerra General Sanjuro Hayashi que ha sido reemplazado por el General Kamashima persona que por el momento cuenta con la fugaz simpatía de los oficiales.

AVISO

A los Propietarios de la ciudad de Limón

Se les hace saber que la Municipalidad de este Cantón Central procederá contra todos los que se encuentren atrasados en el pago de sus impuestos.

JULIO JURADO
GOBERNADOR

Limón, Setiembre de 1935

Presidente de la República este asunto, a cuyo efecto se le remitió copia literal de la presente acta.

Termina el acto a las veintidós horas de la fecha. Firman: Ric.

Mora F.—Antonio Segura — V. Ml. Salazar, Secretario".

Con toda consideración me suscribo del señor Presidente de la República muy atento servidor.

EDGAR YOUNG
Comerciante
stablecido en tqia la Provincia por más de 20 años.
ende al detal, vinos y licores extranjeros y del país, abarrotes en general. Micelánea. rato especial para su distinguida y numerosa clientela y, muy especialmente para el público en general. establecimiento Esquina Norte del Mercado entre la Av. 3a. y la calle 4a.

Costa Rican Palm Nut Company compra "COPRA"

(CARNOCIDAD DEL COCO)

We buy "COPRA" (Meat of Cocoanut)

Price ₡ 11.00 Quintal

Pagamos cantidades grandes ₡ 225.00 Tonelada
Sell "COPRA" and get more money for your
Coconuts with LESS WORK
We show you HOW TO DO IT

Further Information: D. R. CALDWELL

Apartado 173, Limón, Costa Rica

DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Candidatura del Lic. D. León Cortés

1936 - 1940

A los vecinos de Pococí

Costa Rica entera en las filas victoriosas del cortesismo

Lista de nuevas adhesiones de Limón.-Limón se une al grito imponente de la república de NADIE NOS ATAJA y le grita al candidato de los derrotistas y del DOS

por ciento ¡NO PASARAS!

D Teófilo Durán Mora

G Francisco Gutiérrez Villalta

Juan Gutiérrez Villalta

H Ramón Hernández Cascante

José Benito Octaviano Hio García

R Rafael Angel Jiménez Guzmán

L Joaquín López Trejos

M Carlos Mejía Cruz

Eriberto Mejía Cruz

Elias Montes Mora

José León Montoya Lobo

Santiago Marín ú. ap.

Ignacio Muñoz ú. ap.

O Juan Rafael Ortiz Fonseca

P Miguel Angel Pacheco Ramírez

Allan Padilla Quesada

Abel Peña Garro

Q Máximo Quirós adriz

R Juan de Dios Ramírez Córdoba

Dario Rivera Montenegro

Tomas Rodríguez Cotes

Heliodoro Rojas Masís

Gerardo Rojas ú. ap.

S Carlos Sánchez Salazar

Juan Cancio Salinas Hernández

Juan Salomón David

Rosario Sibaja Gómez

Sidney Alber Sinclair

T

Manuel Antonio Torres Madrigal

Pedro León Torres Madrigal

Dimas Torres Bonilla

Ricardo Torres ú. ap.

U

Manuel Angel Ugalde Rojas

V Rafael Tobías Villalobos Aguilera

Con esta nueva lista de adhesiones nuestra arrolladora directiva consta de 1695 adhesiones, la más grande y la más numerosa que Limón ha dado en toda su historia política. En las últimas elecciones presidenciales la votación llegó a 1620. Ahora Limón ofrece al Licenciado don León Cortés, 76 ciudadanos más que la votación total que obtuvieron hace cuatro años el Ricardismo, el Castrismo, el Carlismo y los Nacionalistas JUNTOS.

Limón es una plaza fuerte del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL que lleva a la Presidencia de la República en un movimiento nacional sin precedente al Licenciado don LEON CORTEZ CASTRO, que hará para felicidad de Costa Rica un gobierno de ORDEN, de PAZ, de PROGRESO, y de TRABAJO y por esa razón acuerda decididamente al licenciado Cortés y grita NADA, NI NADIE NOS ATAJA.

ATRAS las alforjas BECHI-COMUNISTAS.

A Víctor Manuel Aguirre Rueda
Miguel Artavia Herrera
Teófilo Ardón Sánchez

B Manuel Antonio Benavides Sancho
José Bermúdez Calvo
Elpidio Bolaños León

José Angel Brenes Gómez

Francisco Bella ú. ap.

C José Joaquín Calderón Ureña

Ovidio Calvo Corrales

Arturo Canet Araya

Rodrigo Canet Araya

Antonio Cano Brenes

José Andrés Castillo Gamboa

Claudio Castro Argüello

Juan José Coto Ledezma

Andrés Cubillo Chinchilla

Mario Corella ú. ap.

Ch José Ramón Chaverri Méndez

León Cortés Castro, junto con su partido que es el Republicano Nacional, atajará esos malos deseos de los malos costarricenses, que por un sueño miserable, son capaces de vender a su Patria a la misma Rusia.

Estad ALERTA, y rechazad con energía a esos impostores.

VIVA EL LICENCIADO DON LEON CORTEZ CASTRO.

UNOS VECINOS DE POCOCÍ

Ahora sí, con toda la fuerza de verdad, decimos que el Bechismo el Comunismo en concubinato triste y vergonzoso, se han unido, hasta el extremo de que tanto en Guápiles como en todas partes, a vista paciencia del País, ocupan los Comunistas el Club Bechista para hacer sus trabajos y los Bechistas, en un abrazo mortal para la República, cogen al Comunismo en sus clubes para deliberar y planear sus malos designios.

Es llegado el momento de que nosotros los vecinos de Pococí, así como los que amamos a Costa Rica en verdad, nos aprestemos firmemente a rechazar con nuestros votos, las tendencias destructoras de la fe de Cristo; y si queréis ver vuestro hogar deshecho, si queréis perder la propiedad que a costa de tantos sudores y miserias os han costado, si queréis ver a vuestros hijos y vosotros mismos convertidos en eslavos, votad por Beeche que es votar por el Comunismo, o votad por el Comunismo que es votar por Beeche.

Bien están allí, los pocos costarricenses sin escrupulos, quienes a base de su sueldo, hacen el triste papel de

The Great Abyssinian Unrest

The 24th of September has come and gone without Mussolini being able to strike his long cherished blow on Ethiopian soil against that Emperor's independence. Seeing that fourteen member nations of the League declared against Italy's imperialistic aggressiveness toward Ethiopia, she quieted down her war tactics and now makes four demands to the League for concessions in Abyssinia.

Sir Eric Drummond and Mussolini exchanged conversations on the 23rd, and as a consequence, Mussolini's attitude is not as fierce as it used to be, provided he will get the most convenient concessions possible.

The Japanese fleet is undergoing a secret manoeuvre in the Pacific, over 200 ships being engaged; this is considered very significant. It is to continue up to the 5th October on conclusion, the fleet will be reviewed by the Japanese Emperor in the Bay of Tokio.

In the conversations of Sir Eric Drummond, England's Ambassador to Italy, special attention was called to the reserves made by Britain at the time of the signing of the Kellogg-Briand anti-Bellicist Pact in 1928 that Abyssinia was specially cited by Britain as one of the smaller States on which she could never tolerate aggressions from any country, hence her inflexibility so far as the independence and sovereignty of Abyssinia is concerned; she could never tolerate foreign intervention in this country, whose protection would always constitute, for the British Empire, a cause of legitimate defence.

Hence her reasons for concentrating such a powerful fleet in the Mediterranean Sea which Italy considers a menace and an unfriendly act. At the time the Pact was being settled in London, and certain exceptions were made to certain aggressiveness as instruments of national policies, this proviso regarding Ethiopia was specially made as being one of the connecting links for the security of the British Empire and was presented in a note by Sir Austen Chamberlain, then British Foreign Minister, to the then American Ambassador.

Greece has charged Italy for manoeuvring with her warships without permission and for using her wharves without even the polite custom of saluting.

In the meantime Italy, up to the 23rd instant, had 12 ships in Naples laden and loading with soldiers and materials of war for East Africa.

An Egyptian Prince has offered his services to Emperor Selassie who has accepted same. He leaves early next month for Addis Ababa. A Texan soldier, who held the position of left for him to decide.

An Elocution Contest

The Baptist Women's Federation will stage their Elocution Contest next Wednesday the 2nd of October. Representatives of several of the Clubs of the city, as well as private contestants will be competing.

This function, while educational and at times, amusing, is being staged as a means of providing a treat at Christmas time for the unfortunate poor of our community and hence primarily humanitarian.

The Judges will be Messrs. C. H. Smith; J. D. Burrow; George Williams; Charles Gourzong and S. C. Nation.

HAMBURG - AMERIKA LINIE

Próximas salidas de Puerto Limón

Para EUROPA

(SANTANDER, PLYMOUTH, CHERBOURG, AMSTERDAM Y HAMBURGO)

m. n. "Cordillera" - 12 de Octubre

Para GUATEMALA

(PUERTO BARRIOS Y LIVINGSTON)

m. n. "Cordillera" - 7 de Octubre

SERVICIO DE CARGA Y PASAJEROS

Para cualquier clase de informes, dirigirse a:

HAPAG-LLOYD

AGENCIA EN COSTA RICA

:: TELEFONO 2086

THE ATLANTIC VOICE

Devoted to the interests of the people of the Atlantic Zone

Año II—No. 64

Limón, Costa Rica, Saturday 28th. September 1935

Editor English Section—S. C. Nation

Rubber Industry a Possibility Joe Louis Once Again The Victor

Proprietors and others in possession of uncultivated lands in this section of the Republic may possibly have an opportunity of going in for a new, reliable, and, from what we are able to gather, a rather lucrative industry — the cultivation of the rubber producing plant.

The Good Year, one of the well known and largest Corporations of the United States dealing in rubber products, have been looking around for suitable localities in which to establish plantations nearer their home market than those in which they are interested in the Far Easts. With this end in view a Representative of theirs has been inspecting

various sections of our lands, and he now states that in addition to suitable lands discovered in the Northern part of the country, there are various sections of our Zone admirably adapted for the cultivation of the plant.

The Corporation's application for a concession to cultivate is now before the Executive and if it is approved, work will be taken in hand at an early date, when private parties in possession of suitable lands will be assisted to take up the cultivation in addition to that which the Company will themselves undertake.

A Human Hyena Jailed

After terrorizing the inhabitants savagely attack the corpse which was the object of their rituals and, after ravenously devouring a large amount of human flesh, he would disappear into the mountains. Their fear was such that none attending the wake would dare even to approach the savage intruder.

According to reports received from Bocas del Toro, the situation among the Indians of the Cricamola region became so alarming that Lieutenant Indalecio Franco, Chief of Police at Bocas del Toro, was forced to take action to put an end to the outrages of the marauding cannibal.

The Cricamola Indians assert that the savage Indian has shewn signs of insanity while locked up in jail there.

(Star and Herald)

Tren de Excursión a San José

El tren sale de Limón el Miércoles 16 de Octubre a las 9 a. m. y regresa de San José el Viernes 18 a las 13 horas.

Adultos € 7.00

Estrada, Melina, 25 Millas € 6.00

Niños € 5.00

Siquirres a San José € 5.00

El tren correrá via Castro y Zent € 7.00. — No pierda esta gran oportunidad para pasear con nosotros.

COSTA RICA BURIAL SCHEME ASSOCIATION

ANOTHER CTHREE DAYS EXCURSION TO SAN JOSE

BY REQUEST OF SATISFIED PATRONS. Train will leave Limón, Wednesday October 16th at 9 a. m. and return leaving San Jose Friday October 18th. at 1 p. m.

Adultos € 7.00

Estrada, Melina, 25 Miles € 6.00

Children € 5.00

Siquirres € 5.00

Train will run via Castro and Zent at same price as Limón. — Do not miss this opportunity of going with us.

COSTA RICA BURIAL SCHEME ASSOCIATION

SHOOTING AT CIENEGUITA

On Saturday night last a peculiar case of shooting occurred within a hundred yards of the Cieneguita Bridge, as a result of which a young woman, by the name of Essie Lee, was shot in the left arm. It is said that the assailant is or was a friend of the family, but the

residents of the vicinity profess not to know who committed the rash act. All sorts of rumours are being circulated as to the cause of the act, but none can be substantiated, hence the matter remains a mystery, with the perpetrator still at large and the young woman in the hospital.

Now, in the first instance, no two trains to San Jose in the same month can succeed in these times; hence its evident that the "Corsario" means to kill out the Burial Scheme's effort by making the trip ahead of her, coupled with the fact that the fare is dropped to € 6.00 as against the other's € 7.00.

It is a well known fact that the Company does not make any rebate on special trains to San Jose, except, possibly, to the Catholic Church on special occasions, therefore it must be one thing or the other.

To Page 6

Turtle Fishing Free For Remainder Of Year

Following on the Central Government's annualment of the "Concession" for the Turtle Fishing rights, and the Governor's objection to a general fee of one hundred colones per month being charged, the Municipal Fathers recently decided that no license

should be payable for the remaining months of the current year. In the meantime, the entire matter is to be considered and a formula presented at an early session for adoption for the coming year.

Charity Board Arrange for Recovery of Funds

In connection with this very regretable matter, we understand that the Charity Board has obtained a mortgage from Mr. Filadelfo Granados covering the amount of fifteen thousand colones, and that he has entered into arrangements for refunding the additional missing sum by the payment of monthly instalments.

As was anticipated by every one The fight was witnessed by no less than 96,000 persons and is said to have been the greatest the world has ever seen. The gate entries brought 1,170,000 dollars of which each fighter gets 300,000 leaving 570,000 to the promoters.

Joe got married to Miss Mary Trottell of Chicago the very afternoon of the fight and flew across to New York, promising his bride the Victory as a wedding present. They are to leave New York for Europe, on their honey moon trip, early next month; and it is thought that he may possibly give some exhibition bouts in France, England and probably Germany.

The promoters of this fight have announced that arrangements will soon be concluded for Joe to meet Schmeling in New York, the winner to thereafter face Jimmy Braddock, the present heavy weight Champion of the world.

Louis, who is just over his 21st year, weighs 198 1/4 pounds and stands 6 feet 1 1/2 inches, is considered in aggressiveness and tactics, superior to Jack Johnson and Jack Dempsey. Sporting critics are in unanimous agreement that Joe is the greatest Boxer of the century and will easily gain the world's championship.

U. F. Co. Suspends Sending Fruit to California

According to the "Star and Herald", the United Fruit Company has suspended making shipments of Bananas to California from her Panamanian cultivations the fruit being sent instead to Mobile

It is supposed that the change has been brought about by some question of labour.

Meantime it is noticed that the shipments to this Western State, initiated some time ago here by certain planters in the Province of Cartago are being gradually increased This week's movement will, it is reported consist of over 3,000 steams and a number of crates of the loose hands

Competition By Excursionists

Competition is the order of the day, which, if conducted aright, leads to success in our commercial transactions; but it goes the limit when we find train excursions jostling one another as is occurring here right now.

The Costa Rica Burial Scheme Society has since last month been advertising an excursion train to San José for the 16th, 17th and 18th. October at € 7.00 the round trip; suddenly we observe a new Club springing up, The Corsario (sounds Italian), as also going to San José on the 2nd. of October at a cost of € 6.00.

Now, in the first instance, no two trains to San Jose in the same month can succeed in these times; hence its evident that the "Corsario" means to kill out the Burial Scheme's effort by making the trip ahead of her, coupled with the fact that the fare is dropped to € 6.00 as against the other's € 7.00.

It is a well known fact that the Company does not make any rebate on special trains to San Jose, except, possibly, to the Catholic Church on special occasions, therefore it must be one thing or the other.

To Page 6

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Salidas semanales de LIMÓN para NUEVA YORK con escala en CRISTOBAL y HABANA

LLEVANDO CAFE PARA TODOS LOS PUERTOS AMERICANOS Y EUROPEOS

VAPORES

VERAGUA 29 de Setiembre

QUIRIGUA 6 de Octubre

PETEN 13 de Octubre

FELIPE J. ALVARADO & Co. Sucs. S. A.

Agentes para LIMÓN y PUNTARENAS

Para otros informes, dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en los bajos del Gran Hotel Costa Rica

TELEFONO 3156



Hereby Hangs A Tail

A Young man, recently married, to a friend: —I'm in doubt as to what to call my mother-in-law. You see, my own mother is alive, so it doesn't seem right for me to call my wife's mother —"Mother".

Oh, that's very easy, replied the friend, I was up against the same thing. The first year I addressed her as "Say"; after that I called her "Grandma".

A Parish visitor, while passing a cottage one day, heard unmistakable sounds of quarrelling. After waiting a few minutes for the noise to subside, which it did not do, he knocked. There was no

Maduro Lumber Yard

FRANK MADURO Jr.
Prop.

Best native lumber
at moderate prices

THE PEOPLES BAKERY

We wish to advise the PUBLIC in general that the BERLIN LOAF recently placed on the market, has taken such a hold on the people and the demand so considerably increased, that only standing orders are supplied at present; the bakery is however making preparations to increase the output to meet the extra and growing demands.

If you have not yet tried the loaf, come in and do so NOW, if you care to eat the best bread.

Many spurious imitations of BOOTH'S BISCUITS are being sold in some Chinese shops. None are genuine without the name BOOTH impressed on them.

BERLIN LOAF BUTTER LOAF. BOOTH BISCUITS CAKES & BUNS CHALLENGE IMITATORS.

COMPETITION BY...

From page 5
other; either that the Corsario is running a very serious risk in her competitive ideas, or that she has been much favoured by the Company with a rebate in price. To run an excursion as a money making proposition, where one has to pay around € 1,400 for four coaches to seat comfortably 52 passengers in each, does not seem to leave much room for money making with the round trip price fixed at € 6.00; except of course the Company departs from her usual mode of demanding full payment of her fixed rates on such trains. We do not however think the Company would favour a new comer more than she would an old customer in this respect; especially when it is considered that all the Burial Scheme's trips are conducted for humanitarian purposes — for relieving distress during illness, among the inhabitants of our city (most of whom are dependents of the employees of the Company) and for providing for their interment at death; thus deserving special consideration from the Municipality and Company alike.

We certainly do not believe the Company would facilitate a sport

answer; he turned the knob of the door and entered.

"I should like to speak to the head of the house" he said.

A man's voice answered him; "Well, sir, we were just discussing that point, so if you sit a while, I think we'll be able to tell you soon".

A little boy was having lunch at a home which was conducted with proper regard for religious observances. There was no such thing in his own home, and when his friends bowed their heads in saying grace before meals, he failed to do so.

The father of the family said to him: —"Son, doesn't your father say anything before you start to eat?"

"Sure", replied the boy. He says, "Easy with the butter, kids, it's sixty cents a pound".

A certain nobleman, noted for the stinginess with which his table was always set, was shewing the wonders of his house to some guests he one day had to dinner.

"It is very beautiful", remarked one of the party, "but, for my part, I should rather see less gilding and more carving".

An American, wintering in Scotland, was so taken with a Scotchman who acted as his guide that he made him a present of a fine fur cap with ear-laps. On his return to Scotland the following winter, he was surprised to find that the man was not wearing the cap, and asked him the reason. "I've been wearin' it since the serious accident", said the guide.

What accident? Asked the visitor. "Well, a man invited me to tak' a drink, and I didna hear him on account of the ear-laps".



Italy's Gamble for Ethiopia

Had anyone predicted a year ago that the question of the survival or extinction of a little African nation would eclipse all other international problems he would have been scoffed at. Yet in this issue of Ethiopia is now bound up the prestige of Mussolini and the pride of Italy as a world power. It involves momentous possibilities of change in the European balance of power, and equally momentous possibilities of conflict between white and colored races in other parts of Africa and in Asia. It will vitally affect the position of the League of Nations and may conceivably cripple still further that greatest of hopes for an effective organization of world peace.

Grave as the Italo-Ethiopian crisis was at the beginning of July, it had become decidedly more threatening five weeks later. The half-hearted League effort to deal with the situation through a conciliation commission had broken down before the middle of July. Italian determination had manifestly stiffened. More divisions had been called to the colors, a stream of transports had been kept hurrying through the Suez Canal, and the press had spoken in ever more menacing language

A meeting of the League Council at the beginning of August resulted in nothing but a postponement and a remission of the question to stronger hands. The League can obviously do nothing to halt "Mussolini's war." Great Britain might, but, as Lloyd George says, she will not act alone—and France has shown no disposition to act with her. A slight chance of peace still remains in the Three-Power negotiations that early in August were scheduled to begin on the 16th; but peace will have to be purchased, and at a price that Mussolini is in a position to make very stiff.

The great question as the first week in August ended was whether Great Britain, France and Ethiopia could or would agree

upon a purchase price, and agree upon it in time. The sands are running out. By the beginning of September Mussolini will have the 400,000 men (100,000 regulars, 75,000 Black Shirt militia, 100,000 native troops, 40,000 garrison troops, 30,000 workmen and numerous aviators and other special units) which he is said to desire before striking. Early in September the rainy season ends

The belief of send a delegate. The belief of all observers in East Africa is that if nothing is done beforehand to stay his arm Mussolini will set his legions in motion early in the month. Rapid action will be required in the brief period yet remaining.

Can Great Britain and France find some substitute for the conquest of Ethiopia that is acceptable to Mussolini from the stand-

point of personal prestige and to Italy from that of national advantage, and that is yet not wholly intolerable to the proud-spirited Ethiopians? If this substitute requires sacrifices of their own, will they make them?

The answers to these questions obviously depend upon still other questions. What are Mussolini's

Limon Trading Company

En sus almacenes de San José, Puntarenas y Limón

Ofrece al Comercio el más extenso surtido de Abarrotes y Licores

Depósito permanente de los afamados productos:

Cigarrillos • CHESTERFIELD,
Swift & Company — Tales como mantequilla • LA PRIMERA, la favorita de las familias; cornes en batidines, etc.
Libby McNeil & Libby — Leche Condensada, Cornes, Frutas, Legumbres, Encurtidos y todo extenso surtido de lotería de esta reprobada Fábrica.
Té Salado — Un producto que ocupa lugar preferente en todos los hogares, por su exquisito aroma.
Cemento — León Danés, el avorito de los constructores, por su insuperable calidad y resistencia.

Antes de colocar sus pedidos consulte nuestros precios.
Compra de productos del país, tales como cacao, coconuts, etc.

minimum demands likely to be? At what point will the Ethiopians choose to fight rather than to yield another square inch of land or make another economic concession? What helpful territorial concessions might England or France be persuaded to offer? As these lines are written in the first weeks of August, the answers to such questions are still unknown. But one assumption seems perfectly safe: Italy will either proceed with the war, or will be well paid for abandoning it—will, in short, have been successful in one of the greatest pieces of international blackmail in modern times.

(Current History).
To be Continued.

Cricke'rs To Tour W. I.

The Yorkshire Cricket Club of England have accepted the invitation of the Jamaica Board of Control to send a team to tour the West Indies next February.

The Yorkshire Club are the present County Champions, and it is expected their entire county side will make the tour with the exception of Barber who will then be with the M. C. C. in New Zealand.

DOCTOR JORGE MONTES DE OCA

Avenida 6 — San José
Between Office of "Monte Nacional de Piedad"
and "Colegio de Señoritas"

MEDICAL DIATHERMY: Arthritis, Lumbago, Gonorrhoea, Prostatitis, Cystitis, Discharges and Inflammation of the Womb
SURGICAL DIATHERMY: Warts, papillomas, Ulcers of the neck of Womb

RADIO KNIFE: For the treatment of enlarged Prostates (small & medium sized) by way of the Urethra

To Whom It May Concern

All Persons having legal transactions with or Claims against

WASHINGTON SIMMS OF HOSPITAL SIDING

are requested to communicate with

J. FITZBERT BARRETT
P. O. Box 8, LIMON

Banco Internacional de Costa Rica

Banco del Estado Unico Emisor

ofrece al público los servicios de su

SUCURSAL EN LA

CIUDAD DE LIMON

para toda clase de servicio bancario

State Bank Sole Bank of Issue

Offers the Public the Services of its

BRANCH OFFICE IN THE

CITY OF LIMON

All Kinds of Bank Service Rendered

Give your children protection!!

What's to become of your youngsters if you should die before they are self-supporting?

GET A LIFE INSURANCE POLICY!!

HOW?

Through any local Agent or office of the

Banco Nacional de Seguros

The Cablegram to Emperor Haile Selassie and the Part the Negro Organizations took in it

On Friday of last week the Committee on Abyssinian matters sent the cablegram which was published some two issues ago expressing the sympathy of British Negroes in this country and offering their services if transportation could be arranged. Along with the collections from friends in Limon, subscriptions to aid the cause were received from the Siquirres Division guided by Mr. V. A. Petgrave, amounting to twenty colones and fifty cents. Other donations were, twelve colones from Madre de Dios and 28 Miles through the efforts of Mr. Farquharson; five colones and seventy five cents from Cedar Creek by Mr. Andrew Powell and three colones and fifty cents collected at Nine Miles by Mr. Henry Nairn.

Communications are being carried on with Addis Abeba and Mr. Garvey in London on the question of immigration into Ethiopia. All the important centers of the U. N. I. Association were communicated with requesting co-operation in the matter, and they all responded very sympathetically and interestedly, except the Limon Division, which said that as that Organization, under J. J. Mitchell, being a Big Body, it would handle its Abyssinian question by itself.

The BIGNESS of this BODY has however dwindled to TWELVE financial members, as a consequence of maladministration coupled with the misappropriation of funds which should have gone to the support of the Parent Body in London.

This Organization was intended to represent the Race in Costa Rica in a dignified manner, and had been doing so until the advent of this Cuban Regime with the Machado touch for vetoing all who may oppose his shortcomings toward progress; to these he denies co-operation by refusing to accept their monthly quotas, so as to gag their freedom of speech in the interests (especially financial) of the Society. No wonder his membership has dwindled to such an insignificant twelve.

On the other hand, those who have been debarred by him from participating in the financial manipulations of the Society, are sixty five strong and will soon reach the 100 mark which has not been reached since the Roberts Regime. These are all financial with London, as direct Ego — the great "I AM".

We beg to call your attention to our remark at the back of receipt which reads:

This bill must be paid at our office before the 10th of the month

Be so good as to comply with this request and do not oblige us to suspend our service, a step which we would much regret to take.

Compañía Eléctrica de Limón

Seeks Information

The Editor,
There are three Burial Societies operating in this city and I wish to become a member of one; but before doing so would like the following questions answered by the Chief Executive of each:
Is paid on the death of a member?
What constitutes a Dependant?
Has a member got to carry out any special obligations in regard to a Dependant? Is the declaration on the application form a Contract?

With thanks for space,
REX

In what way does a member become non-financial? How much?

Limón, Sept. 1935.

SAL UVINA

THE RIGHT SALTS For Liver and Stomach Ailments

Invaluable for the Treatment of

Flatulence || And all forms
Indigestion of Stomach
Colics Disorders

FOR SALE IN ALL DRUG STORES

MANUFACTURED BY:

Hermann & Zeledon - Botica Francesa
SAN JOSE

Last Sunday's Competition Game

On Sunday last, the Construction C. C. was at home to the Excelsior S. C., on a perfect wicket, to decide which of them would keep in line for the "Trophy".

The game was very interesting as each Club had two points and so had to do their best. Both Captains played their part and could not have done better; unfortunately the Construction lost and now rank with the Wanderers and the Schemers.

Season after season the Excelsior suffered such defeats as to place her at the end of the line on each occasion; but the tables have turned and she is now coming from the Back" and repaying the various Clubs exactly what she received from them.

Tomorrow the Pathfinders will meet the Wanderers in their return match. Can the "Youths" repeat what they did on the 5th. of May last?

The Clubs are now in the following positions: Excelsior, three points and three games to play; Motive Power, two points and three games to play Pathfinders, one point and three games to play.

The Cup will of course fall in the hands of one of these Clubs;

but up to now there can be no certainty which will be the lucky one.

Spectator

VELADA ARTISTICA 7 de Oct. de 1935 a las 9 horas p. m. en punto

GRAN DEBUT

Por la nueva Compañía de MORENITAS Y BLANCAS

En el Teatro Arrastre

La señora a Md Ester del C. Araya y el señor Ricardo López

Esta formidable pareja de artistas

de fama

OFRECEN LA SORPRESA
DEL SIGLO

No pierda esta oportunidad que nunca volverá

"ENTRADA"

Palco Luneta 0,75. Butaca 0,50
Galeria 0,25

WHAT'S UP FRIENDS?

Oct 7th 1935 at 9 p. m. sharp

"A GRAND SURPRISE" THE NEW COLOURED AND WHITE COMPANY

Will be giving you something you never saw before
Something you never knew of.
Something that will make you feel ten years younger.

COME ALONG

Don't let this opportunity pass you

"ADMISSION"

PARK HOTEL
Limon, Costa Rica, A. C. — On ocean front
Comfortable rooms. — Rooms with bath — Well ventilated dining room. — First class table. — Good assorted bar. —
Sample room
LUISE SCHUSTER, Proprietress
Post Office Box 236 — Telephone 2

STATION RESTAURANT

SIQUEIRRES
(Under New Management)

The passenger train from Limon stops at Siquirres 20 Minutes. Buy your Lunch Ticket on the train so your Lunch will be served on your arrival. Price C 2.50 (Costa Rica money). Restaurant right at the Station. Bar, Cigars, Cigaretts, English Spoken, Se habla español.

P. E. SULLIVAN

World's Fighting Power

With the Ethiopian dispute threatening to destroy existing Peace conditions, the following information regarding the military "might" of the leading Powers may be of some interest.

Military experts declare that France, facing what she regards as a menace to her security through an increasing Nazi militarism, is possessed of the world's premier war machine.

This is attributed to the size, state of readiness and capacity for rapid mobilization of her fine professional army and the famous network of underground fortifications which guard her eastern frontier.

Although Russia, with her regular army of 940,000 and a reserve of more than 15,000,000, leads the great nations in manpower by a large margin, the French army of 710,000 actives and 6,327,000 reserves is considered a more efficient fighting machine on account of its superior training and equipment as well as its much better transport and supply system.

On the basis of number of well trained and equipped soldiers and their methods for mobilization for quick defence of a small frontier, some experts rank Italy as second in European land strength. Mussolini in supposed to have at the present about 1,000,000 men under arms on a semiwar basis with a trained reserve said to be 5,885,000 although the fascists gran council claims a total mobilizable force of between 7,000,000 and 8,000,000 men.

Others, however, give Russia the second place on the basis of her huge reserve of trained soldiers. But while the red army is supposed to be well trained, the effectiveness of the Soviet artillery, tanks and even her huge air force, is regarded as uncertain by many military observers.

Germany's strength is unknown due to the Reich's censorship on military statistics, but the program of conscription is expected to place Hitler's forces on a par with Europe's strongest within a few years. A year ago it was estimated by outside observers that German actives numbered 300,000 and the reserves 2,200,000. The actives were, however, recently placed at 500,000 by Press reports and the reserve in progress of great expansion.

With regard to Japan military experts appraise her soldiers, man for man, as the peers of any in the world. The number of her actives was estimated recently at 290,000 while her trained reserves, considered of the highest caliber, number about 4,000.

The comparatively young republics of Spain and Poland have surprisingly large armies. There are 241,000 actives and 2,098,000 reservists in the Spanish organized forces, while Poland has 324,000 actives and 1,721,000 reserves.

The three nations of the Little Entente, where French influence has predominated for several years, have notably strong military establishments, forming what has been described as "the French ring of steel around Germany". The Rumanian army has 295,000 actives and 1,600,000 reserves; the Yugoslavia army 141,000 actives and 1,550,000 reservists and the Czechoslovakian army 137,000 actives and 1,489,000 reservists.

Great Britain and the United States, relying on their well equipped navies which are supplemented by strong air forces, are weaker in military land strength when compared, numerically, with the other five great powers.

Great Britain has a standing army of 380,000 men including the forces in India which total 228,000. Her military reserves, exclusive of the naval and air forces, number about 245,000.

There are about 120,000 men in the regular army of the United States, 35,000 being in the Philippines, Hawaii and China. A recruiting drive is, however, under way to bring the strength of the army up to 165,000. There are 89,000 reserve officers and 184,000 national guardsmen but no enlisted reserve.

With regard to Germany's naval program, work on 107,500 tons, one fourth of the total strength permitted under the Anglo-German arrangement, is now being rushed as fast as the naval yards can operate. The first U-Boat of the new under-sea armada is already in service and others have been launched while several destroyers which were secretly laid down before the negotiation of the accord, are now being completed.

Special Train to SIQUIRRES

Sunday September 29th

Dedication of the SEVENTH DAY ADVENTIST CHURCH

Train leaves Limon 7:30 a. m. — Returns 6 p. m.

Round trip C 2.00 — Zent and Matina C 1.50 — Children half fare

Guillermo Niehaus & Co.

LIMON

Maderas Extranjeras y del País

COMPRA CACAO

MATERIAL DE TRANVIA

Servicio de Cabotaje a Cahuita y Puerto Viejo.

Importación de mercadería en general

A fine assortment of Serges Just arrived at the Jamaica Store

GEORGE BREEDY
LIMON

Napoleón, novelista

(Viene de la Pág. 3)
 nos, en verdad lindísimas; manos donde la blancura de la epidermis, contrastaba con el azulado de las venas. Amelia era como una canción francesa, que se oye agradablemente porque todo el mundo sabe su melodía, porque todo el mundo tiene el presente de su armonización. Eugenia era como el canto del niseñor Paisiello, que sólo agradaba a las almas sensibles, a las almas capaces de percibir su belleza, mientras es una música indiferente para los espíritus vulgares. Mientras Amelia subyugaba a la mayoría de los hombres, imponiendo el amor, Eugenia sólo podía impresionar al corazón ardiente que no hace latir el deseo, sino el sentimiento profundo. Llegaba aquella al Amor por la Belleza. Eugenia debía encender en el corazón de un solo hombre una pasión fuerte y digna de ser admirada por dos demás.

El calor era excesivo. Densos nubarrones obscurcían el horizonte. Los relámpagos se sucedían, cegadores. Eugenia, con los ojos anegados en lágrimas, estrechaba contra su seno a su amigo. Sofía, la pequeñuela, sorprendida por el dolor de su madre, oculabase entre los pliegues de la falda y se abrazaba las rodillas con sus manecitas cándidas...

—¡Ellison! Si has de dejar de amarme, arranca con esa mano que tanto me ha acariciado la vida de tu Eugenia!...

Quiso calmar su dolor y tornarla a la felicidad. Rodeándola con sus brazos amantes, exclamó:

—¡Eugenio mío! ¡Por la vida de nuestra Sofía, te juro amor eterno!... ¡No aumentes mis sufrimientos con tus lágrimas! ¿Por qué alarmarte si me ves tranquilo?

Prolongaron la conversación en la noche, y se durmieron muy tarde. Estaban en el primer sueño cuando despertó a Ellison rumor de voces y piafar de caballos. Levantose y vió a uno de sus antiguos correos, que le traía una orden del Gobierno. Debia partir antes de 24 horas con dirección a París. Iban a confiarle una empresa importante, que sólo sus talentos podían llevar a buen término. —¡Desgraciada el mundo! Y tú, Eugenia, ¿qué Eugenia, mientras duermes, te dirás? ¿qué harás? ¿qué será arrebata a tu esposo!... Ella se desperta y exclama:

—¡He ahí explicado el terrible misterio! ¡He ahí la desgracia que yo presenté! ¡Me abandonas, Ellison! De nuevo vuelves a ser juguete de la insensatez de los hombres, de los acontecimientos y de la fortuna. ¡Adiós, felicidad! ¡Adiós, días venturosos!...

Ella estaba densamente pálida. Ellison permanecía indeciso. Sin embargo, era preciso partit...

Ya se encuentra al frente d'un ejérbito. No daba un paso sin llevar a Eugenia en la memoria, sin enviarle testimonios de su cariño. Su nombre era símbolo de la victoria. Sus talentos y su felicidad le engrandecían. Lo logra ba todo. Había sobrepujado las

mayores esperanzas del pueblo y del ejército, que él coronaba de laureles. Quién hubiera dicho que Ellison, en plena juventud y tan útil a su patria, estuviera acechado ya por la muerte agradablemente porque todo el mundo sabe su melodía, porque todo el mundo tiene el presente de su armonización. Eugenia era como el canto del niseñor Paisiello, que sólo agradaba a las almas sensibles, a las almas capaces de percibir su belleza, mientras es una música indiferente para los espíritus vulgares. Mientras Amelia subyugaba a la mayoría de los hombres, imponiendo el amor, Eugenia sólo podía impresionar al corazón ardiente que no hace latir el deseo, sino el sentimiento profundo. Llegaba aquella al Amor por la Belleza. Eugenia debía encender en el corazón de un solo hombre una pasión fuerte y digna de ser admirada por dos demás.

Un pobre mendigo se aproximó a un andaluz para pedirle una limosna, y según costumbre de los de aquel país, usó la fórmula siguiente:

—Me da usted una limosna, que Dios se lo pagará, y la Virgen del Carmen.

El andaluz lo miró con mucha seriedad, y le dijo:

—No me parece mal negocio; traeme un pagaré con esas dos firmas y te daré lo que necesites para salir de apuros.

Un quidam remedaba naturalmente los rebuznos: éste tenía una hermana, la cual, oyendo un día rebuznar a un burro en la calle, dijo a los circunstantes:

—Señores, oido, ese es mi hermano.

De una dama, que se hacia el peinado altísimo, se dijo: que había dado con el secreto de ponerse la cabeza en medio del cuerpo.

Decía cierta dama que no hay empleo más difícil de ejercer en la corte, que el de dama de honor.

A un predicador se le ocurrió dividir su sermón en veintidós puntos. Uno de los caballeros asistentes, apenas lo oyó, cuando se levantó para irse: mas como otro caballero le preguntase que a dónde iba? respondió:

—Voy a casa, a ponerme la bata y el gorro, porque, según veo, dormiremos aquí esta noche.

Un criado, faltó de talento,

A. R. Méndez

Establecido hace más de 30 años

Cambio de Billetes

Venta permanente de LOTERIA NACIONAL

HUMOR

“El abuso del juramento, dice Rivarol, es una confesión implícita de la insuficiencia de las promesas”. Mr. de Talleyrand añade, que el juramento es una contracena para introducirse en la farsa del mundo.

Un pobre mendigo se aproximó a un andaluz para pedirle una limosna, y según costumbre de los de aquel país, usó la fórmula siguiente:

—Me da usted una limosna, que Dios se lo pagará, y la Virgen del Carmen.

El andaluz lo miró con mucha seriedad, y le dijo:

—No me parece mal negocio; traeme un pagaré con esas dos firmas y te daré lo que necesites para salir de apuros.

Un quidam remedaba naturalmente los rebuznos: éste tenía una hermana, la cual, oyendo un día rebuznar a un burro en la calle, dijo a los circunstantes:

—Señores, oido, ese es mi hermano.

De una dama, que se hacia el peinado altísimo, se dijo: que había dado con el secreto de ponerse la cabeza en medio del cuerpo.

Decía cierta dama que no hay empleo más difícil de ejercer en la corte, que el de dama de honor.

A un predicador se le ocurrió dividir su sermón en veintidós puntos. Uno de los caballeros asistentes, apenas lo oyó, cuando se levantó para irse: mas como otro caballero le preguntase que a dónde iba? respondió:

—Voy a casa, a ponerme la bata y el gorro, porque, según veo, dormiremos aquí esta noche.

Un criado, faltó de talento, era en casa de sus amos el juguete de los demás criados, y a quien achocaban cuanto mal hacían ellos: dicho criado se culpaba tan neciamente, que da-

AHORRE

El éxito en los negocios y en la vida está siempre en espera del hombre que tiene el dinero necesario en el momento preciso

Ud. debe ser de esa clase de hombres

BANCO de COSTA RICA

Sucursal de Limón

ORIENACIONES...

(Viene de la 1a. pág.)

paso que me ha interesado mucho esta importante iniciativa, por diferentes motivos y cuando llegue su tiempo tendré que recordarles a los que han sostenido que toda la zona inmediata a los canales en proyecto, son terrenos inservibles, que por el contrario, es muy posible que sean mejores que los otros si se les desagua hacia las lagunas, como lo decía el ingeniero Sprung en sus estudios de esa región. Pero volviendo, como suele decirse, mis carneros, o a mis plátanos, como los expuse hace algún tiempo, me pareció que uno de los arbitrios para darle nuevo empuje comercial a las antigüas fincas hoy día en su mayor parte abandonadas, sería de sembrarlas de plátanos. Pero como hay que darlos a conocer en los Estados Unidos, en donde solamente los antillanos y gentes de estos países que vienen en los principales puertos de ese país y los americanos que han vivido entre nosotros, los conocen y los compran, pero la gente de tierra adentro no saben lo bueno que es el PLANTANO como lo llaman ellos, maduro hornado o frito en tajaditas. El naturalista que lo clasificó no hay duda que lo probó antes cuando entre las sesenta especies y variedades de la familia MUSA, les dió el calificativo de PARADISIACA. El plátano es mucho más resistente que el banano, crece y se da muy bien en los abandones y no se enferma. Todavía hay en algunos lugares plataneras del tiempo de los indios. Las antiguas fincas tienen ya tranvías y campamentos, de manera que no costaría mucho su transformación. Para darlos a

conocer, propuse yo, que la Municipalidad y el Gobierno por partes iguales contribuyeran dando unos quinientos colones mensuales cada uno. En esa época yo había conseguido que United Fruit Co., diera los fletes y distribución en Nueva York gratuitamente. El plan era regalarlos durante cierto tiempo entre los restaurantes Child's Nueva York, que según parece son frecuentados por las gentes de negocios que vienen del interior del país. La única condición que se les exigía, para recibirlas en la puerta de su casa gratuitamente, era que los incluyeran en su menú y los sirvieran fritos en tajaditas y hornados con manzana. Es muy seguro que antes de un año el buen gusto de unos y la novedad de otros pondrá el BANANO GRANDE, hubieran abierto un mercado que cada día hubiera sido más grande hasta llegar a abarcar tal vez los dos mares. Tengo correspondencia que algún día publicaré que lo compraban. Mis pronósticos son con los años y vendrá la era del plátano que hará resurgir a Limón. El que viva, lo verá, como dicen los franceses.

COMO SE ENTRENAN LOS BOXADORES

NEW YORK, (IPS). — Mientras el blanco Max Baer se ejercita diariamente en su arte para poder luchar con éxito contra el negro Joe Louis, éste hace preparativos para contraer matrimonio en Chicago, con una preciosísima mecanógrafo que considera a su novio como al más noble y caballero de todos los hombres que habitan en la faz de la tierra. Pierde o triunfe Louis, después de la pelea con Baer, el principiará la lucha privada en su carácter de marido y seguramente ella le dará el knock-out.

José Achion Nq.

Comerciante Detallista

Licores, Abarrotes, Cristalería, Artículos de Ferretería y Eléctricos, todo se encuentra en este establecimiento a precios de situación.

Avenida 2a y Calle 4a, frente al Edificio de Correos y Telégrafos

LIMÓN, COSTA RICA

MOVIMIENTO MARITIMO

Flota Blanca

El vapor PETEN que zarpó el domingo 22 a las 5 p. m. para Nueva York vía Cristóbal y H-

bana, llevó la carga siguiente:
 Para Nueva York:
 57.782 racimos bananos.
 12 tortugas vivas.
 8 sacos café.
 1 pieza maza de trapiche (partes).

1 caja motor de aeroplano.
 1 saquito cacao en grano (muescas).

1 caja juguetes de metal.
 Para Nueva Orleans:
 325 sacos café.

Para Hamburgo:
 150 sacos cacao en grano.

Para Londres:
 86 cajas moneda de plata.

Para Cristóbal, C. Z.:

232 bultos frutas y legumbres.

5 cajas pelúcias de cine.

SALOMON CHING WEE-LE

Estrada

Abarrotes y Licores
 Artículos del País
 Precios Económicos
 LA IBERIA

Bonilla y Co.

Abarrotes. Mercadería en general
 Venta al por Mayor y Menor
 Agentes exclusivos de la famosa mantequilla y queso ROSSI y Co.

Traducción de A. Reader